ACTA SESION EXTRAORDINARIA N° 307

En Talca, a treinta y un días del mes de Mayo del año dos mil veinticuatro, siendo las 12:05 horas, en dependencias del Teatro Regional del Maule, se da inicio a la Tricentésima séptima Sesión Extraordinaria del Consejo Regional del Maule, bajo la Presidencia de la Gobernadora Regional, Sra. Cristina Bravo Castro y con la asistencia de los siguientes Consejeros(as), Sres.(as) Matías Abaca Gómez, Daniel Bustos Leal, Pablo Del Río Jiménez, Gaby Fuentes Yáñez, Isabel Margarita Garcés Ureta, Roberto García Parra, Alamiro Garrido Cáceres, Paola Guajardo Oyarce, Pablo Gutiérrez Pareja, Rodrigo Hermosilla Gatica, Patricio Lineros González, Juan Andrés Muñoz Saavedra, Cecilia Parham Mucarquer, Román Pavez López, Gabriel Rojas Rojas, Mirtha Segura Ovalle, Evelyn Villar Campos e Igor Villarreal Guajardo. Se encuentra ausente el Consejero César Muñoz Vergara, por problemas de salud.

El Secretario Ejecutivo, manifiesta "Señoras y señores, muy buenas tardes. Como es de su conocimiento el artículo 13 de la Ley orgánica Constitucional sobre Gobierno y Administración Regional, Ley 19. 175, señala que "La administración superior de cada región del país estará radicada en un Gobierno Regional, que tendrá por objeto el desarrollo social, cultural y económico de ella".

"A su vez la misma ley, en su artículo 22 expresa que "El Gobierno Regional estará constituido por el Gobernador Regional y el Consejo Regional".

"A su turno el artículo 23 del mismo cuerpo legal antes citado expresa, que el Gobernador Regional será el órgano ejecutivo del Gobierno Regional, correspondiéndole además presidir el Consejo Regional".

"Por su parte el articulo 28 señala "Que el Consejo Regional tiene por finalidad hacer efectiva la participación de la comunidad regional y está investido de facultades normativas, resolutivas y fiscalizadora".

"Por último, el artículo 26 de la señalada ley expresa: "El Gobernador Regional, en el mes de Mayo de cada año, dará cuenta al Consejo Regional de su gestión como ejecutivo del Gobierno Regional, a la que deberá acompañar el balance de la ejecución presupuestaria y el estado de situación financiera...".

SECRETARIO &
EJECUTIVO

"Dentro de este marco, es que se ha convocado a esta sesión extraordinaria del Consejo Regional del Maule, en la cual el único punto de la tabla es la Cuenta al Consejo Regional de la Sra. Gobernadora Regional, de su gestión como ejecutivo del Gobierno Regional, el balance de la ejecución presupuestaria y el estado de situación financiera".

"De esta forma se da cumplimiento a lo que dispone el artículo 26 de la Ley Orgánica Constitucional sobre Gobierno y Administración Regional, Ley 19175, y para estos efectos, se declara abierta la presente sesión extraordinaria del Consejo Regional y dejamos con uds. a la Sra Gobernadora, doña Cristina Bravo Castro".

La Gobernadora Regional, doña Cristina Bravo Castro, señala:
"MUY BUENOS DÍAS A TODOS, AGRADEZCO SINCERAMENTE LA PRESENCIA DE CADA UNO DE
USTEDES EN NUESTRA CUENTA PÚBLICA REGIONAL. SALUDAMOS A LAS AUTORIDADES
PRESENTES, A NUESTROS CONSEJEROS Y CONSEJERAS REGIONALES Y A CADA UNO DE LOS
ASISTENTES PROVENIENTES DE LOS DIVERSOS RINCONES DE NUESTRA QUERIDA REGIÓN DEL
MAULE

ME CORRESPONDE INFORMAR A USTEDES QUE DURANTE EL PERIODO 2023 HEMOS FINANCIADO UN TOTAL 715 INICIATIVAS, EJECUTANDO EL 100% DE LOS RECURSOS ASIGNADOS A LA REGIÓN. ESTO ES MOTIVO DE TREMENDO ORGULLO Y SATISFACCIÓN PARA NUESTRA GESTIÓN, CUYO NORTE Y PROPÓSITO ES SATISFACER LAS NECESIDADES DE TODOS LOS VECINOS Y VECINAS DE ESTA REGIÓN.

1. DIMENSIÓN SOCIAL

LA DESCENTRALIZACIÓN PARA NOSOTROS HA SIGNIFICADO LLEGAR CON LAS RESPUESTAS QUE CADA UNO DE USTEDES NECESITAN, ES POR ELLO QUE CONSTANTEMENTE NOS DESPLEGAMOS POR LA REGIÓN, SALIENDO A CADA UNA DE LAS LOCALIDADES, RECORRIENDO EL TERRITORIO, CONVERSANDO CON LOS VECINOS Y VECINAS DE CADA COMUNA, SECTOR O RINCÓN APARTADO.

EL DEPORTE ES UN VÍNCULO QUE UNE COMUNIDADES Y FORTALECE VALORES COMO EL TRABAJO EN EQUIPO Y LA PERSEVERANCIA, NUESTROS DEPORTISTAS DESAFÍAN LÍMITES E INSPIRAN A FUTURAS GENERACIONES. RECONOCEMOS LA DEDICACIÓN DE ENTRENADORES Y VOLUNTARIOS, CUYO COMPROMISO IMPULSA EL DESARROLLO DEPORTIVO.

HEMOS RESPALDADO A **473** ORGANIZACIONES DEPORTIVAS A TRAVÉS DE LOS FONDOS CONCURSABLES CON **1.666 MILLONES DE PESOS**. ESTA INVERSIÓN DEMUESTRA NUESTRO COMPROMISO CON EL DESARROLLO DEPORTIVO REGIONAL.



Ī

ES ASÍ QUE POR DECISIÓN DE ESTA GOBERNADORA SE FINANCIARON MÁS DE 1.180 MILLONES DE PESOS, EN DONDE SE DESTACA EL PROGRAMA DENOMINADO PROMESAS MAULE 2023 EJECUTADO POR EL INSTITUTO NACIONAL DE DEPORTE, Y OTRAS COMO POR EJEMPLO:

- "FUTSAL DOWN" DEL CLUB DEPORTIVO ESCOLAR PORONGO COMUNA DE CAUQUENES.
 DISCIPLINA DEPORTIVA FÚTBOL SALA.
- "TRUENOS SE HACE PRESENTE EN LA LIGA NACIONAL FEMENINA 2023" DEL CLUB DEPORTIVO TRUENOS DE TALCA, DISCIPLINA DEPORTIVA BÁSQUETBOL.
- "PREPARACIÓN COMPETENCIA DELMARPARK" PARA APOYAR A AGUSTÍN VEAS DEL CLUB DEPORTIVO NUEVO RANGER COMUNA DE HUALAÑÉ, DISCIPLINA DEPORTIVA SKATEBOARDING".

CREEMOS QUE LA INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA ES FUNDAMENTAL PARA DESARROLLAR LAS DIVERSAS DISCIPLINAS EN NUESTRA REGIÓN, Y CON EL FIN DE MEJORAR LAS INSTALACIONES DEPORTIVAS QUE ALBERGAN A NUESTRAS Y NUESTROS DEPORTISTAS HEMOS FINANCIADO LOS SIGUIENTES PROYECTOS:

• LA CONSTRUCCIÓN, REPOSICIÓN Y MEJORAMIENTO DE 58 CANCHAS Y MULTICANCHAS PARA LAS COMUNAS DE CAUQUENES, CHANCO, COLBÚN, CONSTITUCIÓN, CURICÓ, HUALAÑÉ, LICANTÉN, LINARES, MAULE, RETIRO, RIO CLARO, ROMERAL, SAN RAFAEL, PELARCO, SAN CLEMENTE, SAN JAVIER, TALCA, VICHUQUÉN Y YERBAS BUENAS POR UN MONTO TOTAL DE 2.681 MILLONES, LO QUE REFUERZA EL COMPROMISO QUE TENEMOS CON LOS HABITANTES DE LA REGIÓN PARA QUE CUENTEN CON ESPACIOS ADECUADOS PARA PRACTICAR DEPORTE Y DESARROLLAR HABILIDADES SOCIALES. ADEMÁS, HOY SE ENCUENTRAN EN EJECUCIÓN 7 INICIATIVAS QUE CORRESPONDEN A ILUMINACIÓN DE CANCHAS DEPORTIVAS EN LA COMUNA DE TALCA, CUYA INVERSIÓN ASCIENDE A MÁS DE 700 MILLONES DE PESOS, Y EL MEJORAMIENTO DEL COMPLEJO DEPORTIVO DE COLBÚN QUE SE ENCUENTRA EN EJECUCIÓN Y SIGNIFICARA UNA INVERSIÓN DE 5.196 MILLONES DE PESOS".

EN TOTAL LA INVERSIÓN EN DEPORTE , ASCIENDE A 8.577 MILLONES DE PESOS.

ESTO REFLEJA EL COMPROMISO CON EL DESARROLLO DEPORTIVO Y RECREATIVO HACIA NUESTRAS COMUNIDADES, OFRECIENDO ESPACIOS ADECUADOS PARA LA PRÁCTICA DEL DEPORTE Y EL FOMENTO DE UN ESTILO DE VIDA SALUDABLE. ESTA INFRAESTRUCTURA NO SOLO REPRESENTA LUGARES DE ENCUENTRO Y ACTIVIDAD FÍSICA, SINO TAMBIÉN OPORTUNIDADES PARA FORTALECER EL TEJIDO SOCIAL Y PROMOVER LA INTEGRACIÓN COMUNITARIA. ¡ES UN PASO SIGNIFICATIVO HACIA UN MEJOR BIENESTAR Y CALIDAD DE VIDA PARA TODOS Y TODAS!.

EN EL ÁMBITO DE LA SEGURIDAD

EL RESGUARDO CONTRA EL CRIMEN ES UN PILAR FUNDAMENTAL DE NUESTRA SOCIEDAD. DESDE PROTEGERNOS HASTA SALVAGUARDAR NUESTROS DERECHOS FUNDAMENTALES, LA SEGURIDAD ES UN COMPROMISO QUE NOS INVOLUCRA A TODOS. EN ESTE COMPROMISO COLECTIVO, CADA UNO DE NOSOTROS TIENE UN PAPEL QUE DESEMPEÑAR, YA SEA SIENDO VIGILANTES DE NUESTRO ENTORNO O APOYANDO A QUIENES PROTEGEN Y SIRVEN.



CUANDO RECORREMOS NUESTRAS CALLES Y BARRIOS, ANHELAMOS SENTIRNOS SEGUROS. MOTIVADOS POR ESTA CONVICCIÓN, HEMOS MOVILIZADO PARTE DE NUESTROS RECURSOS PARA COLABORAR EN LA PREVENCIÓN DEL DELITO, PROPORCIONANDO A NUESTRAS FUERZAS POLICIALES Y MUNICIPIOS VEHÍCULOS Y EQUIPAMIENTO TECNOLÓGICO PARA SU LUCHA CONTRA LA DELINCUENCIA. EN ESTE ASPECTO QUEREMOS DESTACAR.

QUE PARA CARABINEROS DE CHILE

QUE PARA CARABINEROS DE CHILE HEMOS FINANCIADO LA "REPOSICIÓN VEHÍCULOS G.O.P.E VII ZONA CARABINEROS MAULE" CON UN APORTE DE MÁS DE 195 MILLONES DE PESOS PARA LA COMPRA DE DOS CAMIONETAS 4X4 Y UN BOTE, DESTINADOS PARA EL RESCATE Y APOYO PARA EMERGENCIAS, LO CUAL PERMITIRÁ CUMPLIR CON LOS SERVICIOS ESTABLECIDOS PARA EL GOPE MAULE, DISMINUYENDO LOS RIESGOS ASOCIADOS A LA FUNCIÓN REALIZADA POR ESTA UNIDAD ESPECIALIZADA Y AUMENTANDO LA CALIDAD DEL SERVICIO ENTREGADO POR ESTA MISMA.

TAMBIÉN QUEREMOS DESTACAR EL FINANCIAMIENTO PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA SUBCOMISARÍA DE CARABINEROS MAULE NORTE, PERTENECIENTE A LA COMUNA DE MAULE, POR UN MONTO DE MÁS DE 3.399 MILLONES DE PESOS.

ESTE AÑO, GRACIAS A NUESTRA DEDICACIÓN A LA SEGURIDAD DE NUESTRA REGIÓN, HAREMOS REALIDAD LA ENTREGA DE 122 VEHÍCULOS OPERATIVOS A NUESTROS CARABINEROS. ESTA INVERSIÓN DE MÁS DE 5.198 MILLONES REFLEJA NUESTRO FIRME COMPROMISO CON LA PROTECCIÓN Y EL BIENESTAR DE NUESTRA CIUDADANÍA.

RESULTA IMPORTANTE MENCIONAR QUE SE HIZO LA ENTREGA EFECTIVA DE 2 VEHÍCULOS POLICIALES PARA SER DESTINADOS A LAS SECCIONES DE INTELIGENCIA POLICIAL DE LAS PROVINCIAS DE TALCA Y CURICÓ.

POR OTRO LADO, ESTAMOS CONCRETANDO LA ADQUISICIÓN DE UN HELICÓPTERO PARA CARABINEROS, COMO UNA HERRAMIENTA VITAL PARA OPERACIONES AÉREAS Y DE EMERGENCIAS. ESTA INVERSIÓN ALCANZA LOS 6.675 MILLONES DE PESOS, HITO QUE SERÁ REALIDAD EN LOS PRÓXIMOS MESES.

MÁS ALLÁ DE LOS RECURSOS, NUESTRO APOYO TAMBIÉN ES UNA MUESTRA DE CONFIANZA Y RESPALDO HACIA AQUELLOS QUE DEDICAN SU VIDA A PROTEGERNOS. ES UN RECONOCIMIENTO A SU VALENTÍA, SACRIFICIO Y DEDICACIÓN, Y UN COMPROMISO RENOVADO DE TRABAJAR JUNTOS EN LA CONSTRUCCIÓN DE UNA SOCIEDAD MÁS SEGURA PARA CONTRIBUIR A LA TRANQUILIDAD DE TODOS Y TODAS.

TAMBIÉN TRABAJAMOS COORDINADAMENTE CON NUESTRA POLICÍA DE INVESTIGACIONES, LO QUE NOS LLEVÓ EN AGOSTO DEL 2023 A ENTREGAR 28 VEHÍCULOS PARA MEJORAR LA MOVILIDAD Y EFICIENCIA INVESTIGATIVA. ADEMÁS, OTORGAMOS EQUIPOS PARA EL LABORATORIO DE CRIMINALÍSTICA Y LA OFICINA DE ANÁLISIS CRIMINAL, TODO ESTO EN APOYO A LAS INVESTIGACIONES POLICIALES REGIONALES.



COMO SABEMOS QUE ESTO NO ES SUFICIENTE, PREPARAMOS EN CONJUNTO CON EL MINISTERIO PÚBLICO LA INSTALACIÓN DE UNA UNIDAD CON DEDICACIÓN EXCLUSIVA PARA COMBATIR EL CRIMEN ORGANIZADO EN EL MAULE. FUIMOS PIONEROS EN EL PAÍS, ENTREGANDO MÁS DE 1.020 MILLONES DE PESOS CON EL FIN DE FORTALECER EL ANÁLISIS, LA INVESTIGACIÓN Y LA PERSECUCIÓN PENAL CONTRA EL CRIMEN ORGANIZADO, AMPLIANDO LA COBERTURA DE ATENCIÓN EN LA REGIÓN DEL MAULE Y BRINDANDO ORIENTACIÓN, PROTECCIÓN, APOYO INTEGRAL E INMEDIATO A VÍCTIMAS Y TESTIGOS DE DELITOS VINCULADOS.

ESTA UNIDAD HA ESTADO EN FUNCIONAMIENTO DESDE EL 1º DE JUNIO DE 2023, Y HASTA LA FECHA HA LOGRADO DESARTICULAR MÁS DE 16 BANDAS CRIMINALES EN LAS PROVINCIAS DE CURICÓ, TALCA Y LINARES. ESTAS BANDAS ESTABAN INVOLUCRADAS EN ACTIVIDADES COMO EL TRÁFICO DE DROGAS, HOMICIDIOS, ASOCIACIÓN ILÍCITA, LAVADO DE ACTIVOS, ROBOS VIOLENTOS Y DELITOS RELACIONADOS CON LA LEY DE ARMAS.

EN TENOR DE ESTA MISMA INICIATIVA Y COMO APOYO A LAS LABORES DE FISCALÍA CUYO FIN ES LLEGAR CON ATENCIÓN OPORTUNA A LAS 30 COMUNAS, SE IMPLEMENTÓ LA "FISCALÍA MÓVIL", QUE ES UN VEHÍCULO QUE CUENTA CON TODAS LAS CARACTERÍSTICAS PARA LA ADECUADA ATENCIÓN DE LAS PERSONAS Y QUE A PERMITIDO EL DESPLAZAMIENTO A TODAS LAS COMUNAS, DONDE NO EXISTEN OFICINAS ESTABLECIDAS, PRINCIPALMENTE A LOS SECTORES MÁS RURALES.

EN LO QUE RESPECTA A LA SEGURIDAD COMUNAL

NUESTRA POLÍTICA TAMBIÉN INCLUYE EL APOYO A LAS DIRECCIONES DE SEGURIDAD PÚBLICA DE LAS COMUNAS, MEDIANTE LA ENTREGA DE VEHÍCULOS DE SEGURIDAD CIUDADANA PARA SATISFACER DE MANERA MÁS EFECTIVA LAS NECESIDADES DE LAS COMUNIDADES.

HEMOS ENTREGADO VEHÍCULOS DE SEGURIDAD A LOS MUNICIPIOS DE PELARCO, LONGAVÍ, SAN CLEMENTE Y TALCA, CON UNA INVERSIÓN QUE SUPERA LOS 680 MILLONES DE PESOS. ESTA ACCIÓN BUSCA FORTALECER LA CAPACIDAD DE RESPUESTA Y LA PRESENCIA DE SEGURIDAD EN ESTAS LOCALIDADES, CONTRIBUYENDO ASÍ A UN ENTORNO MÁS SEGURO Y PROTEGIDO PARA SUS HABITANTES.

EN ESTA MATERIA, ESTAMOS CONVENCIDOS QUE PARA COMBATIR LA DELINCUENCIA Y MEJORAR LAS CONDICIONES DE SEGURIDAD DE NUESTROS VECINOS Y VECINAS, DEBEMOS TRABAJAR EN CONJUNTO CON LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL, ES POR ELLO QUE A TRAVÉS DE NUESTRO CONCURSO PÚBLICO DEL 8%, DESDE QUE ASUMIMOS EN EL AÑO 2021 HEMOS IDO PROGRESIVAMENTE AUMENTANDO LOS RECURSOS EN ESTA LÍNEA, FINANCIANDO EN UN PRINCIPIO A 152 ORGANIZACIONES POR UN MONTO DE 795 MILLONES DE PESOS, LO CUAL EN EL AÑO 2022 DUPLICAMOS A 1.750 MILLONES DE PESOS Y EL AÑO 2023 HEMOS ALCANZADO LA CIFRA HISTÓRICA DE 3.144 MILLONES DE PESOS, LO QUE BENEFICIÓ A 454 ORGANIZACIONES DE LAS 30 COMUNAS DE LA REGIÓN PARA LA INSTALACIÓN DE ALARMAS COMUNITARIAS, CÁMARAS DE TELEVIGILANCIA E ILUMINACIÓN DE ESPACIOS PÚBLICOS, ENTRE OTROS.

EN ESTE SENTIDO, DESTACAMOS INICIATIVAS COMO:

• "IMPLEMENTACIÓN SISTEMA DE TELEVIGILANCIA SECTOR NORTE COMUNA DE YERBAS BUENAS"



- "EL TRANQUE SEGURO" DE LA JUNTA VECINOS EL TRANQUE, COMUNA DE LINARES PARA EL SECTOR DE VARA GRUESA
- "ALTO DEL PUERTO UN ESPACIO SEGURO" DE LA JUNTA DE VECINOS ALTO DEL PUERTO COMUNA VICHUQUÉN.
- MAQUEHUA MÁS SEGURO" DE LA JUNTA DE VECINOS VILLA MAQUEHUA COMUNA DE TALCA.

DICHO ESTO, Y CON MUCHO ENTUSIASMO, QUIERO INFORMAR QUE, PARA ESTE AÑO, LA LÍNEA DE SEGURIDAD DEL 8% CONTARÁ CON UN FINANCIAMIENTO DE 3.500 MILLONES DE PESOS. ESTO REPRESENTA NUESTRO TRABAJO CONTINUO CON LA IMPORTANTE LABOR DE BRINDAR SEGURIDAD A TODOS LOS HABITANTES DE LA REGIÓN. CON ACCIONES CONCRETAS ESTAMOS DEMOSTRANDO NUESTRO COMPROMISO INQUEBRANTABLE CON LA SEGURIDAD DE CADA UNO DE USTEDES.

EN EL ÁMBITO DE LA VIVIENDA

PORQUE LA VIVIENDA NO ES SOLO UN TECHO SOBRE NUESTRAS CABEZAS; ES EL CIMIENTO DE NUESTRA SEGURIDAD, ESTABILIDAD Y BIENESTAR. ES EL LUGAR DONDE CONSTRUIMOS NUESTROS SUEÑOS, DONDE CRECEN NUESTRAS FAMILIAS Y DONDE COMPARTIMOS MOMENTOS INOLVIDABLES.

ASUMIMOS EL COMPROMISO DE APOYAR A FAMILIAS QUE POR AÑOS VIERON TRUNCADO EL SUEÑO DE CASA PROPIA, DESTINANDO 6.200 MILLONES DE PESOS CON LA FINALIDAD DE URBANIZAR Y HABILITAR TERRENOS DE 8 COMITÉS HABITACIONALES, PARA CONCRETAR LA TAN ANHELADA VIVIENDA PARA MÁS DE 1.000 FAMILIAS.

UN EJEMPLO DEL TRABAJO REALIZADO ES LA VILLA 2000 DE LA COMUNA ROMERAL, EL CUAL ES MUCHO MÁS QUE UN PROYECTO HABITACIONAL; ES UN SUEÑO QUE YA SE CONVIRTIÓ EN REALIDAD PARA MUCHAS FAMILIAS DE NUESTRA REGIÓN.

ADEMÁS, QUIERO DESTACAR QUE SEGUIMOS TRABAJANDO ARDUAMENTE PARA CUMPLIR CON EL COMPROMISO QUE HICIMOS CON LOS GRUPOS HABITACIONALES: EL ESFUERZO DE LA COMUNA LICANTÉN, 4 BOCAS, JUVENTUD 2000 Y RENACER DE QUICHARCO DE LA COMUNA DE RAUCO, NUEVA ESPERANZA DE PANIMÁVIDA COMUNA DE COLBÚN, VILLA PORTALES DE LA COMUNA MAULE Y ESPERANZA DE CHEQUEN DE LA COMUNA DE SAN CLEMENTE, LOS CUALES SE ENCUENTRAN CON SUS OBRAS EN EJECUCIÓN Y NUESTRA PROMESA ES CONTINUAR MEJORANDO LA VIDA DE QUIENES MÁS LO NECESITAN, CONTRIBUYENDO ASÍ A GENERAR SOLUCIONES HABITACIONALES ADECUADAS Y DIGNAS.

OTRA PARTE IMPORTANTE DE NUESTRA GESTIÓN ES LA INTEGRACIÓN E INCLUSIÓN: EN EL ÁMBITO DE LA INTEGRACIÓN Y LAS NECESIDADES PRIORITARIAS DE LAS COMUNIDADES, HEMOS ESTADO RESPALDANDO EL TRABAJO REALIZADO POR DIVERSAS ORGANIZACIONES PARA BRINDAR APOYO A NIÑOS Y NIÑAS EN CONDICIÓN DE ESPECTRO AUTISTA.

ENTRE ESTOS PROGRAMAS, DESTACAMOS EL TRABAJO DE LA FUNDACIÓN UP, CON UNA INVERSIÓN DE 293 MILLONES. ESTE PROGRAMA TIENE COMO OBJETIVO PROPORCIONAR

I



ACCESO A REHABILITACIÓN INTEGRAL A PERSONAS CON TRASTORNOS DEL ESPECTRO AUTISTA U OTRAS CONDICIONES DE NEURODISCAPACIDAD, FACILITANDO SU DESARROLLO EN LAS DIFERENTES ETAPAS DE LA VIDA Y PROPORCIONANDO HERRAMIENTAS PARA SU INSERCIÓN SOCIAL.

ADEMÁS, APOYAMOS OTRA INICIATIVA IMPORTANTE PARA NUESTRA COMUNIDAD LA JORNADA DE FORTALECIMIENTO EN CRIANZA PARA FAMILIAS DE PERSONAS CON SÍNDROME DE DOWN, ORGANIZADA POR LA FUNDACIÓN ESPACIO DOWN. ESTO REPRESENTA UN PASO SIGNIFICATIVO EN EL APOYO A LAS FAMILIAS QUE ENFRENTAN EL DESAFÍO DE CRIAR A NIÑOS CON SÍNDROME DE DOWN.

POR OTRA PARTE, QUEREMOS RESALTAR EL VALIOSO APOYO TERAPÉUTICO PROPORCIONADO A NIÑOS Y ADOLESCENTES CON CONDICIÓN DEL ESPECTRO AUTISTA (CEA) POR TEA TALCA. ESTE PROGRAMA OFRECE TERAPIAS INTEGRALES, LLEVADAS A CABO POR UN EQUIPO MULTIDISCIPLINARIO A 100 NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES EN TODOS SUS NIVELES. ADEMÁS, SE INCLUYE LA PARTICIPACIÓN DE LAS FAMILIAS Y CUIDADORES, QUE CUMPLEN UN PAPEL FUNDAMENTAL EN EL PROCESO DE TRATAMIENTO Y DESARROLLO DE ESTOS NIÑOS Y ADOLESCENTES.

TAMBIÉN QUEREMOS INFORMAR EL FINANCIAMIENTO DEL PROGRAMA DE ATENCIÓN INTEGRAL DEL AUTISMO EN CONSTITUCIÓN POR UN MONTO DE 270 MILLONES DE PESOS, OTORGANDO ATENCIÓN E INTERVENCIÓN ESPECIALIZADA PARA NIÑOS(AS), JÓVENES Y ADULTOS CON TEA, MEJORANDO ASÍ LA CALIDAD DE VIDA Y AVANZANDO A UNA REGIÓN MÁS INCLUSIVA.

ADEMÁS, APOYAMOS A LA FUNDACIÓN HIJOS DE MARÍA, CON UNA INVERSIÓN DE 305 MILLONES DE PESOS. INTERVENCIÓN QUE SE CENTRA EN LA ATENCIÓN INTEGRAL PARA FACILITAR Y ACOMPAÑAR LA REHABILITACIÓN, REPARACIÓN, PROMOCIÓN DE HABILIDADES, CAPACIDADES MOTORAS, COGNITIVAS, PSICOEMOCIONALES, SOCIALES, LABORALES DE ADULTOS CON DISCAPACIDAD INTELECTUAL, PROMOVIENDO SU AUTONOMÍA E INDEPENDENCIA PARA SU INCLUSIÓN SOCIAL Y LABORAL.

ESTAS INICIATIVAS SON EJEMPLOS CLAROS DE NUESTRO COMPROMISO Y RESPONSABILIDAD PARA BRINDAR APOYO Y OPORTUNIDADES A QUIENES MÁS LO NECESITAN. A PESAR DE TODAS LAS DIFICULTADES QUE NOS PRESENTA LA LEY DE PRESUPUESTOS ESTE AÑO, DECLARAMOS NUESTRA FIRME INTENCIÓN DE CONTINUAR EN LA SENDA DE GENERAR UN ESPACIO DE ATENCIÓN INTEGRAL PARA CADA UNA DE LAS COMUNAS DE NUESTRA REGIÓN.

RESPECTO A CASAS DE LA MUJER

EL AÑO PASADO MARCÓ UN HITO SIGNIFICATIVO PARA EL BIENESTAR Y LA SEGURIDAD DE LAS MUJERES DE NUESTRA REGIÓN. CONVOCAMOS A LOS MUNICIPIOS A LA POSTULACIÓN DE UN FONDO DIRIGIDO PARA LA CONSTRUCCIÓN DE CENTROS DEDICADOS A LA ATENCIÓN DE MUJERES. EN ESTE ASPECTO, APROBAMOS EL FINANCIAMIENTO PARA LA CONSTRUCCIÓN DE DOS CENTROS DE ATENCIÓN DEDICADOS EXCLUSIVAMENTE A LAS NECESIDADES DE LA MUJER, CON UNA INVERSIÓN TOTAL QUE SUPERA LOS 262 MILLONES DE PESOS. UNO DE ELLOS ES EL



CENTRO DE LA MUJER EN LA COMUNA DE PELARCO, Y EL OTRO ES EL CENTRO DE LA MUJER MARIS STELLA ROSA RAMÍREZ EN LA COMUNA DE PENCAHUE.

TAMBIÉN SE ENCUENTRAN APROBADOS LOS CENTROS DE LA MUJER DE LAS COMUNAS DE VICHUQUÉN, CAUQUENES Y SAN CLEMENTE LOS CUALES SERÁN REFUGIOS DE EMPODERAMIENTO Y APOYO.

ESTOS CENTROS NO SOLO SERÁN ESPACIOS FÍSICOS, SINO TAMBIÉN REFLEJOS DE NUESTRO COMPROMISO COMO SOCIEDAD PARA OFRECER UN ENTORNO SEGURO Y DE ACOGIDA PARA LAS MUJERES.

EN EL ÁMBITO DE NUESTROS ADULTOS MAYORES

MARCAMOS UN IMPORTANTE PASO HACIA EL BIENESTAR DE NUESTROS ADULTOS MAYORES, CON INFRAESTRUCTURA PARA LA CONSTRUCCIÓN, HABILITACIÓN, MEJORAMIENTO Y REPOSICIÓN DE 10 CENTROS DIURNOS EN DIVERSAS COMUNAS TALES COMO HUALAÑÉ, LICANTÉN, YERBAS BUENAS, TALCA, PENCAHUE, CHANCO, MOLINA, TENO, LINARES Y SAN CLEMENTE. ESTA INVERSIÓN, QUE SUPERA LOS 1.400 MILLONES DE PESOS, REFLEJA NUESTRO COMPROMISO CON EL CUIDADO Y EL APOYO A QUIENES HAN DEDICADO GRAN PARTE DE SUS VIDAS AL DESARROLLO DE NUESTRA SOCIEDAD.

ACTUALMENTE, NOS ENCONTRAMOS EN PROCESO DE CONSTRUCCIÓN DE LOS CENTROS EN LINARES, SAGRADA FAMILIA Y ME COMPLACE ANUNCIAR QUE RECIENTEMENTE SE HA INAUGURADO EL CENTRO DE LA COMUNA DE SAN JAVIER Y PRONTAMENTE CHANCO Y PELLUHUE.

SEGUIREMOS TRABAJANDO INCANSABLEMENTE PARA GARANTIZAR QUE CADA ADULTO MAYOR EN NUESTRA REGIÓN RECIBA EL CUIDADO Y ATENCIÓN QUE SE MERECE, Y QUE PUEDAN DISFRUTAR DE UNA VIDA PLENA Y ENRIQUECEDORA EN SU COMUNIDAD.

EN EL AMBITO DE LA SALUD

EN ESTA LÍNEA, LOGRAMOS FINANCIAR PARA LAS 30 COMUNAS DE LA REGIÓN, **756 MILLONES** DE PESOS DESTINADOS A LA ADQUISICIÓN DE MEDICAMENTOS DE LA CANASTA BÁSICA DE FÁRMACOS. ESTOS MEDICAMENTOS SON FUNDAMENTALMENTE PARA EL FUNCIONAMIENTO DE LAS FARMACIAS MUNICIPALES Y PARA SERVICIOS DE ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD.

CONTINUAMOS APOYANDO LA FORMACIÓN DE ESPECIALISTAS RELEVANDO LA IMPORTANCIA DEL BIENESTAR DE LOS MAULINOS Y MAULINAS, A TRAVÉS DEL "PROGRAMA BECAS MAULE II", EN SU SEGUNDA VERSIÓN QUE BUSCA FORMAR 300 MÉDICOS ESPECIALISTAS EN LAS ÁREAS DE: ANESTESIOLOGÍA, DERMATOLOGÍA, CIRUGÍA, GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA, MEDICINA INTERNA, ONCOLOGÍA MÉDICA, ONCOLOGÍA QUIRÚRGICA, PEDIATRÍA, PSIQUIATRÍA, RADIOLOGÍA, NEONATOLOGÍA Y TRAUMATOLOGÍA, PARA QUE ATIENDAN LOS HOSPITALES Y CENTROS DE SALUD DE LA REGIÓN, CONTRIBUYENDO A DISMINUIR LAS BRECHAS EXISTENTES DE MÉDICOS ESPECIALIZADOS, Y POR ENDE LAS LISTAS DE ESPERAS. PARA EL PROCESO 2023 SE INVIRTIÓ 767 MILLONES LO QUE CORRESPONDE A 33 PROFESIONALES INICIANDO SU



ESPECIALIDAD Y A 44 PROFESIONALES QUE HAN CONCLUIDO SU PROCESO FORMACIÓN, LOS QUE SE ENCUENTRAN DESPLEGADOS EN LOS CENTROS ASISTENCIALES DE LA REGIÓN.

INFRAESTRUCTURA EN SALUD

BAJO LA MISMA LÍNEA QUEREMOS DESTACAR LA REPOSICIÓN DE LA POSTA DE SALUD RURAL LOS QUILLAYES DE LA COMUNA DE SAGRADA FAMILIA, POR UN MONTO SUPERIOR A LOS 1.023 MILLONES DE PESOS, ASÍ COMO TAMBIÉN LA REPOSICIÓN CON RELOCALIZACIÓN CECOSF PROSPERIDAD, COMUNA DE CURICÓ POR UN MONTO SUPERIOR A LOS 1.043 MILLONES DE PESOS. AMBAS SE ENCUENTRAN EN PROCESO DE LICITACIÓN ESTE AÑO.

MEJORAMIENTO Y AMPLIACIÓN DE LA POSTA DE BOYERUCA, CON UNA INVERSIÓN TOTAL DE 136 MILLONES DE PESOS, LA AMPLIACIÓN DEL CESFAM EN LA COMUNA DE PELARCO, CON UNA INVERSIÓN DE 136 MILLONES DE PESOS Y LA CONSTRUCCIÓN DEL CESFAM EN LA COMUNA DE MOLINA, CON UNA INVERSIÓN TOTAL DE 5.158 MILLONES DE PESOS . ESTO REPRESENTA UN IMPORTANTE IMPULSO PARA EL SISTEMA DE SALUD LOCAL. ESTOS PROYECTOS NO SOLO INCREMENTARÁN LA CAPACIDAD DE ATENCIÓN PRIMARIA, SINO QUE TAMBIÉN FOMENTARÁ LA PREVENCIÓN Y PROMOCIÓN DE LA SALUD EN LA COMUNIDAD.

TAMBIÉN SE DIO INICIO DE OBRAS A LOS CESFAM OSCAR BONILLA DE LINARES Y CESFAM RAUCO, MARCANDO UN PASO IMPORTANTE EN LA MEJORA DE LA SALUD LOCAL, REFORZANDO EL COMPROMISO CON EL BIENESTAR DE LA COMUNIDAD. ESTOS PROYECTOS PROMETEN BRINDAR SERVICIOS MÉDICOS DE CALIDAD Y ACCESIBLES PARA TODOS, CONTRIBUYENDO AL DESARROLLO INTEGRAL DE LA REGIÓN.

POR OTRA PARTE, QUEREMOS RESALTAR QUE DISPUSIMOS UNA CONVOCATORIA ESPECIAL 2023, OTORGANDO 180 MILLONES DE PESOS POR COMUNA DESTINADA EXCLUSIVAMENTE AL MEJORAMIENTO Y CONSERVACIÓN DE LOS CENTROS DE SALUD COMUNALES. ESTAS INICIATIVAS REAFIRMAN NUESTRO COMPROMISO CON LA SALUD Y EL BIENESTAR DE NUESTRA COMUNIDAD. ASEGURANDO INSTALACIONES ÓPTIMAS PARA TODOS.

ADEMÁS DE FINANCIAR Y ENTREGAR DISTINTOS VEHÍCULOS Y EQUIPAMIENTOS EN SALUD QUE SON FUNDAMENTALES PARA EL BUEN FUNCIONAMIENTO DE NUESTRAS POSTAS, CESFAM Y HOSPITALES, FINANCIANDO LAS SIGUIENTES INICIATIVAS, POR UN MONTO TOTAL DE MÁS DE 11.539 MILLONES, DENTRO DE LAS CUALES ESTÁN:

REPOSICIÓN DE 6 AMBULANCIAS PREHOSPITALARIA DE URGENCIAS QUE SON LAS MÁS MODERNAS DE SUDAMÉRICA Y CUENTAN CON LOS MÁS ALTOS ESTÁNDARES, LAS CUALES PERMITIRÁN MEJORAR LAS CONDICIONES DE ATENCIÓN Y SEGURIDAD DE LA COMUNIDAD Y EN ESPECIAL DE PACIENTES CRÍTICOS Y COMPLEJOS DE LAS BASES SAMU DE LA REGIÓN, ADEMÁS DE:

- 4 AMBULANCIAS PARA HOSPITAL DE CUREPTO,
- 3 AMBULANCIAS PARA HOSPITAL DE LICANTÉN,
- 2 VEHÍCULOS DE EMERGENCIA ADEMÁS DE LA REPOSICIÓN EQUIPO RAYOS OSTEPULMONAR HOSPITAL DE HUALAÑÉ.
- 2 AMBULANCIAS PARA DEPARTAMENTO DE SALUD MOLINA
- 2 AMBULANCIAS DEPARTAMENTO DE SALUD, COMUNA DE PENCAHUE
- 4 AMBULANCIAS PARA EL DEPTO. DE SALUD, COMUNA DE RETIRO
- 5 AMBULANCIAS DE EMERGENCIA BÁSICA, HOSPITAL DE CONSTITUCIÓN



- 3 AMBULANCIAS DE EMERGENCIA BÁSICA DEPARTAMENTO DE SALUD COMUNA DE ROMERAL.
- 1 AMBULANCIA PARA DEPARTAMENTO DE SALUD, COMUNA DE VILLA ALEGRE
- ECÓGRAFO PARA LA UNIDAD DE IMAGENOLOGÍA Y LA REPOSICIÓN EQUIPO RAYOS X PORTÁTIL DIGITAL UNIDAD CUIDADOS INTENSIVOS, PARA EL HOSPITAL LINARES
- EQUIPOS Y EQUIPAMIENTO SERVICIO DE SALUD GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA. HOSPITAL DE CAUQUENES
- EQUIPO RAYOS OSTEPULMONAR HOSPITAL DE SAN JAVIER
- EQUIPOS SERVICIOS ESTERILIZACIÓN HOSPITAL DE CAUQUENES
- REPOSICIÓN CLÍNICA DENTAL MÓVIL, SERVICIO DE SALUD MAULE

PARA EL HOSPITAL REGIONAL DE TALCA, APROBAMOS:

- RETCAM PARA SCREENING DE RETINOPATÍA DEL PREMATURO.
- ACELERADOR LINEAL, UNIDAD RADIOTERAPIA.
- COLCHONES CLÍNICOS PARA LA UNIDAD DE PACIENTE CRÍTICO ADULTO.
- PLETISMÓGRAFO, PARA LA UNIDAD RESPIRATORIA.
- SISTEMA CAD CAM PARA EL CENTRO RADIOLÓGICO ODONTOLÓGICO Y MAXILO FACIAL.
- EQUIPOS PARA LA UNIDAD DE RESPIRATORIO.
- ELECTROENCEFALÓGRAFOS PARA LA UNIDAD DE NEUROLOGÍA.
- ECOTOMÓGRAFO PARA EL PROGRAMA DE LA MUJER CENTRO DE DIAGNÓSTICO TERAPÉUTICO.
- EQUIPOS PARA EL SERVICIO DE OTORRINOLARINGOLOGÍA.
- ANGEÓGRAFO RETINAL Y BIOMÉTRICO ÓPTIMO PARA EL CENTRO DE DIAGNÓSTICO TERAPÉUTICO.

COMO PUEDEN VER HEMOS IMPULSADO EL DESARROLLO DE INFRAESTRUCTURA Y EQUIPAMIENTO MÉDICO DE VANGUARDIA, LO CUAL ES TESTIMONIO TANGIBLE DE NUESTRA DETERMINACIÓN PARA ELEVAR LOS ESTÁNDARES DE ATENCIÓN EN NUESTRA REGIÓN. CON ESTO, LA INVERSIÓN EN MATERIA DE SALUD SUPERA LOS 80.000 MILLONES DE PESOS.

2. DIMENSIÓN ECONOMÍA REGIONAL

OTRO DE LOS TANTOS DESAFÍOS DE ESTE GOBIERNO REGIONAL ES IMPULSAR, FORTALECER Y APOYAR A LOS DISTINTOS SECTORES PRODUCTIVOS DE NUESTRA REGIÓN.

PREOCUPADOS POR EL EMPLEO, IMPULSAMOS EL PROGRAMA REGIONAL DE EMPLEO 2023 POR UN MONTO QUE DUPLICA LO FINANCIADO, EL AÑO 2022, ALCANZANDO MÁS 4.033 MILLONES DE PESOS, EJECUTADO A TRAVÉS DE CONAF Y QUE PERMITIÓ LA CONTRATACIÓN DE 1.596 PERSONAS, EN TODO EL MAULE. A ELLO SE SUMA, EL FINANCIAMIENTO POR UN TOTAL DE 2.236 MILLONES PARA LA CONTRATACIÓN DE PERSONAS PARA LA MANTENCIÓN DE PARQUES Y ÁREAS VERDES EN LAS DISTINTAS COMUNAS DE LA REGIÓN, A TRAVÉS DE LOS MUNICIPIOS, PERMITIENDO HACER UNA CONTRIBUCIÓN IMPORTANTE AL EMPLEO REGIONAL.

OTRO ÁMBITO A DESTACAR ES EL APOYO QUE HEMOS BRINDADO A LA PEQUEÑA AGRICULTURA FAMILIAR CAMPESINA A TRAVÉS DEL INDAP CON UN TRASPASO TOTAL DE MÁS DE 9.699 MILLONES SOLO EN EL AÑO 2023 EN APOYO A DIFERENTES RUBROS: MAICEROS, BERRIES, GANADERO, APÍCOLA, VIÑATEROS, ENTRE OTROS., LO CUAL HA BENEFICIADO A MÁS DE 3.800 PRODUCTORES DE NUESTRA REGIÓN.

EN EL ÁMBITO DEL APOYO AL EMPRENDIMIENTO SE GENERARON INICIATIVAS A TRAVÉS DE SERCOTEC, DESTACÁNDOSE LAS INICIATIVAS DE "APOYO AL EMPRENDIMIENTO FEMENINO" CUYO MONTO EN SU CONJUNTO ASCIENDEN A MÁS DE 2.421 MILLONES DE PESOS.



LES QUEREMOS CONTAR, QUE, JUNTO A CORFO NOS ENCONTRAMOS TRABAJANDO EN LA CONSTITUCIÓN DEL COMITÉ DE DESARROLLO PRODUCTIVO REGIONAL, EL CUAL BUSCAN PROMOVER EL DESARROLLO ECONÓMICO Y PRODUCTIVO REGIONAL Y EL FOMENTO DE LA MIPYME CON EL FIN DE QUE ÉSTE SEA MÁS DINÁMICO, INCLUSIVO Y SUSTENTABLE A TRAVÉS DE UNA INSTITUCIONALIDAD INTEGRADA A NIVEL REGIONAL Y ARTICULADA A NIVEL NACIONAL.

EN EL MARCO DE LA INNOVACIÓN REGIONAL EL AÑO RECIÉN PASADO SE OTORGÓ UN FINANCIAMIENTO DE **250 MILLONES DE PESOS** PARA DESARROLLAR LA NUEVA ESTRATEGIA REGIONAL DE INNOVACIÓN, INCORPORANDO LA CIENCIA, LA TECNOLOGÍA Y EL CONOCIMIENTO, Y CUYO TRABAJO COMENZARÁ ESTE AÑO.

EN ESTE MISMO SENTIDO, EL FONDO DE INNOVACIÓN PARA LA COMPETITIVIDAD REGIONAL FIC-R, DURANTE EL AÑO 2023 DUPLICO LA INVERSIÓN DEL AÑO ANTERIOR, APROBANDO 14 INICIATIVAS POR UN TOTAL DE MÁS DE 3.000 MILLONES DE PESOS, ENTRE LOS QUE DESTACAN, POR EJEMPLO, EN EL ÁMBITO DE SALUD INICIATIVAS COMO "VALIDACIÓN DE KIT DE PCR PARA ELEGIR TRATAMIENTO DE HELICOBACTER PYLORI" Y "PORTAFOLIO DE EXÁMENES Y SERVICIOS DE ONCOLOGÍA DE PRECISIÓN".

DIMENSIÓN MEDIO AMBIENTE Y TERRITORIO

LA RELACIÓN ENTRE EL MEDIO AMBIENTE Y EL TERRITORIO ES BIDIRECCIONAL: EL TERRITORIO INFLUYE EN LA CALIDAD Y SALUD DEL MEDIO AMBIENTE.

EN ESTA LÍNEA, COMO GOBIERNO REGIONAL HEMOS REALIZADO ESFUERZOS PARA MANTENER ESTE EQUILIBRIO TAN FUNDAMENTAL PARA NUESTROS CIUDADANOS Y CIUDADANAS.

EN LA LINEA DE MEDIO AMBIENTE

SE PUSIERON A DISPOSICIÓN DE LA CIUDADANÍA LOS FONDOS CONCURSABLES DEL 8% PARA ORGANIZACIONES COMUNITARIAS, CON EL OBJETO DE FINANCIAR INICIATIVAS MEDIOAMBIENTALES. EN ESTE SENTIDO, SE FINANCIARON PROYECTOS PROPUESTOS PARA 23 ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL, CON UNA INVERSIÓN CERCANA A LOS 135 MILLONES DE PESOS.

EN FUNCIÓN DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS DOMICILIARIOS, SE HAN DESARROLLADO INICIATIVAS QUE CONTEMPLAN LA ADQUISICIÓN DE CONTENEDORES DE RESIDUOS SÓLIDOS POR UN MONTO SUPERIOR A LOS 1.999 MILLONES DE PESOS, PARA LAS COMUNAS DE VICHUQUÉN, LONGAVÍ, CAUQUENES, CHANCO Y RETIRO. ADEMÁS HEMOS ENTREGADO UN TOTAL DE 19.368 CONTENEDORES PARA RESIDUOS SÓLIDOS DOMICILIARIOS EN LAS COMUNAS DE VICHUQUÉN, CURICÓ Y EMPEDRADO.

A ESTO SE SUMA, EL FINANCIAMIENTO PARA LA ADQUISICIÓN DE CAMIONES RECOLECTORES DE RESIDUOS POR UN MONTO SUPERIOR A LOS **559 MILLONES DE PESOS** PARA LAS COMUNAS DE CHANCO, HUALAÑÉ Y VICHUQUÉN.



POR OTRA PARTE, LAS VERMICOMPOSTERAS SON UNA VALIOSA MEJORA PARA LAS COMUNIDADES, YA QUE NO SOLO AYUDAN A REDUCIR LA CANTIDAD DE RESIDUOS ORGÁNICOS, SINO QUE TAMBIÉN FOMENTAN LA SOSTENIBILIDAD, LA EDUCACIÓN AMBIENTAL Y LA PARTICIPACIÓN COMUNITARIA, AL TIEMPO QUE PRODUCEN UN ABONO DE ALTA CALIDAD PARA USO LOCAL, EN ESTA MATERIA SE ENTREGARON DE 5.030 VERMICOMPOSTERAS PARA LA COMUNA DE CUREPTO.

PROGRAMA ESTADO VERDE

SEGUIMOS AVANZANDO EN EL PROGRAMA ESTADO VERDE QUE DESARROLLA EL MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE, CUYO OBJETIVO ES INCORPORAR BUENAS PRÁCTICAS AMBIENTALES EN EL QUEHACER DIARIO DE LAS Y LOS FUNCIONARIOS QUE TRABAJAN EN EL SERVICIO. DURANTE EL AÑO 2023 LOGRAMOS LA PRE-ACREDITACIÓN COMO PRIMER GOBIERNO REGIONAL, ES POR ELLOS QUE SEGUIMOS TRABAJANDO EN ACCIONES CONCRETAS COMO LA POLÍTICA AMBIENTAL INSTITUCIONAL, CAMPAÑAS DE EDUCACIÓN AMBIENTAL PARA NUESTROS FUNCIONARIOS, PUNTOS PARA RECICLAJE ENTRE OTROS.

EN TIEMPOS DE EMERGENCIA, NUESTRO TERRITORIO SE CONVIERTE EN UN REFUGIO VITAL Y UN PUNTO DE PARTIDA PARA LA RECUPERACIÓN. ES EN LA RESILIENCIA DE NUESTRAS COMUNIDADES Y LA SOLIDARIDAD ENTRE VECINOS DONDE ENCONTRAMOS FUERZA PARA ENFRENTAR DESAFÍOS.

EN LA LÍNEA DE LA EMERGENCIA

DURANTE EL AÑO 2023, NUESTRA REGIÓN DEL MAULE NO ESTUVO AJENA A EPISODIOS DE EMERGENCIA COMO LO FUERON LOS INCENDIOS FORESTALES Y LAS GRAVES INUNDACIONES OCURRIDAS DURANTE LOS MESES DE JUNIO Y AGOSTO QUE AFECTARON A GRAN PARTE DE LOS HABITANTES DE LA REGIÓN. ES POR ELLO, QUE ESTE GOBIERNO REGIONAL HA ADOPTADO MEDIDAS PREVENTIVAS PARA DAR OPORTUNAS RESPUESTAS EN EL MARCO DE LAS EMERGENCIAS Y DESASTRES, SOBRE TODO EN EL PERIODO DE ALTA OCURRENCIA. APOYAMOS A NUESTRAS INSTITUCIONES DE LA SIGUIENTE MANERA:

HEMOS DESTINAMOS MÁS DE 2.036 MILLONES DE PESOS PARA DOTAR A SENAPRED (EX ONEMI), CON PRODUCTOS DE HABITABILIDAD, KITS DE SEGURIDAD EN SALVATAJE, EQUIPAMIENTO DE COMUNICACIÓN SATELITAL Y RADIOCOMUNICACIÓN, ESTANQUES DE AGUAS DE 40.000 LITROS, EQUIPOS Y HERRAMIENTAS PARA COMBATE Y PREVENCIÓN DE EMERGENCIAS, TORRES DE OBSERVACIÓN, SERVICIOS DE TELEVIGILANCIA EN TIEMPO REAL PARA APOYAR LAS LABORES DE PREVENCIÓN, MITIGACIÓN Y COMBATE DIRECTO A LOS INCENDIOS VEGETACIONALES, PARA LAS 30 COMUNAS DE LA REGIÓN ASÍ COMO APOYAR EN PRIMERA RESPUESTA ANTE LA OCURRENCIA DE DESASTRES NATURALES. LO QUE FORMA PARTE DE NUESTRO COMPROMISO CON EL TERRITORIO, LA AGRICULTURA Y LAS FAMILIAS QUE LO CONFORMAN.

PARA NOSOTROS ES FUNDAMENTAL SEGUIR APOYANDO LA LABOR QUE REALIZAN LOS BOMBEROS EN NUESTRA REGIÓN DEL MAULE, NECESITAMOS QUE NUESTROS BOMBEROS TRABAJEN DE MANERA DIGNA, CON EL EQUIPAMIENTO NECESARIO Y QUE CUENTEN TAMBIÉN CON CUARTELES DE BOMBEROS EN TODOS LOS SECTORES QUE LO REQUIERAN Y EN ESA LÍNEA



PUSIMOS A DISPOSICIÓN UN FONDO ESPECIAL PARA LAS 30 COMUNAS DE NUESTRA REGIÓN POR UN MONTO TOTAL DE 5.850 MILLONES PARA QUE PUEDAN POSTULAR A CONSTRUCCIÓN, MEJORAMIENTO Y REPOSICIÓN DE SUS CUARTELES. ESTA INICIATIVA ES INÉDITA A NIVEL PAÍS Y DA CUENTA DEL COMPROMISO QUE TENEMOS CON NUESTROS BOMBEROS DE LA REGIÓN DEL MAULE.

ADEMÁS DE FINANCIAR LA ADQUISICIÓN Y REPOSICIÓN DE 33 UNIDADES DE ESPECIALIDAD, QUE INCLUYEN CARROS BOMBA, CARROS DE RESCATE, CAMIONETAS DE PRIMERA INTERVENCIÓN Y UN BOTE DE BÚSQUEDA Y SALVATAJE, PARA LAS DIFERENTES COMPAÑÍAS DE BOMBEROS DE LA REGIÓN DEL MAULE, TODO ELLO, POR MÁS DE 12.500 MILLONES DE PESOS.

MEJORAR LA CONECTIVIDAD Y EL TRANSPORTE IMPLICA CONTAR CON UNA INFRAESTRUCTURA ADECUADA, COORDINACIÓN INTERSECTORIAL ENTRE EL SECTOR PÚBLICO Y EL SECTOR PRIVADO PARA QUE CON SEGURIDAD SE PUEDAN TRANSPORTAR Y CONECTAR PERSONAS.

PROGRAMA RENUEVA TU MICRO Y COLECTIVO

DURANTE EL AÑO 2023, CONTINUAMOS APOYANDO A LA LOCOMOCIÓN COLECTIVA DE NUESTRA REGIÓN, A TRAVÉS DEL PROGRAMA "RENUEVA TU MICRO Y COLECTIVO ". SE FINANCIARON A 235 BENEFICIARIOS, LO QUE TOTALIZA UN APORTE SUPERIOR A LOS 4.972 MILLONES DE PESOS EN APOYO A LA RENOVACIÓN DEL PARQUE AUTOMOTRIZ DE LA LOCOMOCIÓN COLECTIVA DE NUESTRA REGIÓN.

EN UNA REGIÓN MARCADA POR SU RURALIDAD, SABEMOS QUE LOS CAMINOS SON MÁS QUE SIMPLES ARTERIAS DE TRÁNSITO. SON LOS HILOS QUE TEJEN LA RED QUE NOS UNE COMO COMUNIDAD. ES POR ELLO QUE HEMOS APROBADO EL FINANCIAMIENTO PARA LA CONSERVACIÓN DE CAMINOS BÁSICOS EN DISTINTAS COMUNAS DE LA REGIÓN CUYA INVERSIÓN ASCIENDE A MÁS DE 20.115 MILLONES PESOS. SIGNIFICA ACCESO MEJORADO A SERVICIOS BÁSICOS, OPORTUNIDADES ECONÓMICAS Y EDUCATIVAS, ATENCIÓN MÉDICA Y MUCHO MÁS. SIGNIFICA MENOS AISLAMIENTO PARA NUESTRAS COMUNIDADES RURALES, MENOS BARRERAS PARA EL PROGRESO Y MÁS POSIBILIDADES PARA TODOS Y TODAS.

ASÍ, HEMOS FINANCIADO MÁS DE 102 KILÓMETROS DE CAMINOS BÁSICOS ASFALTADOS EN LAS SIGUIENTES COMUNAS COLBÚN, CUREPTO, PARRAL, CONSTITUCIÓN, SAN JAVIER:

A LO ANTERIOR SE SUMAN 132 KILÓMETROS QUE SE ENCUENTRAN EN EJECUCIÓN EN LAS COMUNAS DE VICHUQUÉN, PENCAHUE, SAGRADA FAMILIA Y SAN RAFAEL. ESTE AVANCE FORTALECE NUESTRO COMPROMISO CON EL DESARROLLO Y LA CONECTIVIDAD DE NUESTRAS COMUNIDADES.

EN CONJUNTO CON NUESTROS SOCIOS ESTRATÉGICOS, EL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS, ENCABEZADO POR SU SEREMI, DURANTE ESTE PERIODO EN MATERIA CAMINERA, HEMOS APROBADO 20 PROYECTOS QUE INVOLUCRAN UNA INVERSIÓN CERCANA A LOS 61 MIL MILLONES DE PESOS, EQUIVALENTES A MÁS DE 312 KM DE NUEVOS ASFALTOS PARA LA REGIÓN, CADA UNA DE ESTAS INICIATIVAS SE ENCUENTRAN EN DIFERENTES ETAPAS, YA SEA EN LICITACIÓN O EN EJECUCIÓN. PODEMOS DESTACAR PROYECTOS EN LA COMUNA DE RETIRO,



CON MÁS DE 36 KM, QUE SE ENCUENTRA EN EJECUCIÓN, O EN LA COMUNA DE PARRAL, DONDE HACE POCO COLOCAMOS UNA PRIMERA PIEDRA DE UN ANHELADO SUEÑO DE MÁS DE 24 KM DE NUEVOS ASFALTOS. TAMBIÉN RELEVAR LOS PROYECTOS DE RAUCO, HUALAÑE, TENO, SAN CLEMENTE, SAN RAFAEL, MOLINA, DEMOSTRANDO UNA VEZ MÁS, QUE NO EXISTEN COMUNAS DE PRIMERA Y DE SEGUNDA CATEGORÍA Y NUESTRA INVERSIÓN ES PARA TODA LA REGIÓN DEL MAULE.

EN EL ÁMBITO DE LA CONECTIVIDAD DIGITAL SE INICIÓ LA EJECUCIÓN DEL PROGRAMA DENOMINADO "FIBRA ÓPTICA PARA EL MAULE" CUYA INVERSIÓN ASCIENDE A MÁS DE 11.775 MILLONES DE PESOS, Y QUE PRETENDE SER UNO DE LOS GRANDES PROYECTOS DE CONECTIVIDAD DIGITAL DE LA REGIÓN Y QUE BUSCA MEJORAR LA CONECTIVIDAD DE INTERNET DOMICILIARIO EN MÁS DE 129 LOCALIDADES RURALES Y ALEJADAS, DESDE LA COSTA A LA CORDILLERA, DE NORTE A SUR DE LA REGIÓN, CONECTANDO TAMBIÉN A POSTAS, ESCUELAS, SERVICIOS SANITARIOS RURALES (EX APRS), BENEFICIANDO EN ESTA PRIMERA ETAPA A MÁS DE 173 MIL FAMILIAS.

MEJORAMIENTO DE ESPACIOS PUBLICOS COMUNALES

LA GESTIÓN TERRITORIAL HA SIDO UN EJE TRANSVERSAL DE NUESTRA ACCIÓN. HEMOS RECORRIDO SUS BARRIOS, SUS CALLES, SUS COMUNAS, PARA ESCUCHAR A CADA UNO DE USTEDES, FORTALECIENDO EL TEJIDO SOCIAL.

EN ESTA LÍNEA Y POR PRIMERA VEZ EN ESTE GOBIERNO REGIONAL, SE FINANCIARON MÁS DE 14.730 MILLONES DE PESOS, DE MANERA EQUITATIVA, PARA TODAS LAS COMUNAS, PARA LA CONSTRUCCIÓN DE 26 ÁREAS VERDES Y PLAZAS, 39 ESPACIOS PÚBLICOS ,26 SEDES COMUNITARIAS, ENTRE OTRAS INICIATIVAS QUE EN SU TOTALIDAD SUMAN 113 PROYECTOS ESPERADAS POR CADA UNO DE USTEDES.

DURANTE EL AÑO 2023, HEMOS LLEVADO A CABO LA ENTREGA EXITOSA DE 69 PROYECTOS ENTRE LOS QUE DESTACAN LA CREACIÓN DE 16 ÁREAS VERDES EN CAUQUENES, CHANCO, CUREPTO, CURICÓ, MAULE, PARRAL, PELARCO, RAUCO, RETIRO, SAGRADA FAMILIA, SAN JAVIER Y YERBAS BUENAS. ADEMÁS DE LA CONSTRUCCIÓN Y MEJORAMIENTO DE 20 ESPACIOS PÚBLICOS EN COLBÚN, EMPEDRADO, LINARES, MOLINA, PELARCO, PELLUHUE, PENCAHUE, RIO CLARO, SAGRADA FAMILIA, SAN JAVIER, SAN RAFAEL, TALCA Y TENO. ASIMISMO, HEMOS CONTRIBUIDO CON LA CONSTRUCCIÓN DE 9 SEDES SOCIALES EN EMPEDRADO, LINARES, PELLUHUE, PENCAHUE, RIO CLARO, SAN JAVIER, SAN RAFAEL Y YERBAS BUENAS. ESTA INVERSIÓN CON EL DESARROLLO LOCAL REFLEJA EL COMPROMISO CONTINUO CON BIENESTAR Y MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE NUESTROS VECINOS.

3. <u>DIMENSIÓN CULTURAS, IDENTIDADES Y PATRIMONIO</u> EN CULTURA

LA CULTURA ES EL CORAZÓN VIBRANTE DE UNA SOCIEDAD, UN REFLEJO DE SU IDENTIDAD Y DIVERSIDAD. A TRAVÉS DEL ARTE, LA TRADICIÓN Y EL CONOCIMIENTO, SE TEJEN LOS VÍNCULOS QUE ENRIQUECEN NUESTRAS VIDAS Y NOS CONECTAN CON NUESTRO PASADO Y FUTURO.



EN LA LÍNEA CONCURSABLE, EL AÑO 2023 FINANCIAMOS A 242 ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL, POR UN MONTO APROXIMADO DE **911 MILLONES DE PESOS**, INICIATIVAS TALES COMO:

- "MUESTRA FOLCLÓRICA CHILENA EE.UU." DEL CENTRO CULTURAL CSJ ELENA BENDECK DE SAIEH
- "PROGRAMA ARTÍSTICO CULTURAL ASOC. MAULE 2023" DE LA ASOCIACIÓN CULTURAL DEL MAULE
- "TEJIENDO REDES EN LA COMUNA DE RETIRO" DEL TALLER DE DAMAS LA FLOR DE CAMELIA NORTE PARA APOYAR EL FUNCIONAMIENTO DE LOS TEATROS MUNICIPALES Y/O CORPORACIONES MUNICIPALES, SE FINANCIÓ LA CARTELERA Y PROGRAMACIÓN CULTURAL PARA 12 TEATROS, POR UN MONTO QUE SUPERA LOS 376 MILLONES DE PESOS, DESTACÁNDOSE LAS INICIATIVAS:
- "CARTELERA ARTÍSTICA 2023" DE LA CORPORACIÓN CULTURAL MUNICIPAL DE SAN JAVIER DE LONCOMILLA
- "LA MAGIA CULTURA DE EMPEDRADO" DE LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE EMPEDRADO
- "TEMPORADA DE TEATRO Y DE LAS ARTES EN CHANCO" DE LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE CHANCO
- "FORTALECIMIENTO A LA CULTURA REGIONAL, CON ENFOQUE PARTICIPATIVO EN CONSTITUCIÓN" DE LA CORPORACIÓN CULTURAL Y DE EXTENSIÓN DE LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE CONSTITUCIÓN

ADEMÁS FINANCIAMOS UN TOTAL DE **483 MILLONES DE PESOS** PARA FESTIVALES Y FIESTAS COSTUMBRISTAS COMO POR EJEMPLO:

- FIESTA DEL CHANCHO EN PIEDRA EN CUMPEO; DE ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE RIO CLARO
- 100 TONADAS AL VIENTO POR VALERICIO LEPPE 2023; DE ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE PENCAHUE
- CELEBRACIÓN FIESTA SAN PEDRO LLICO; DE ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE VICHUQUÉN
- SAN JAVIER PATRIMONIOS DEL VID Y VIÑAS; DE ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE SAN JAVIER
- FESTIVAL FELINA DE CINE NACIONAL E INTERNACIONAL; DE LA AGRUPACIÓN SOCIAL Y CULTURAL RADIO MECÁNICA
- FESTIVAL DE LA TONADA INÉDITA EN GUITARRA TRASPUESTA; DE LA AGRUPACIÓN DE CANTORES CAMPESINOS DE LA COMUNA DE CAUQUENES
- ENTRE OTRAS.

4. GOBERNANZA

OTRO ASPECTO IMPORTANTE PARA ESTA GESTIÓN ES LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN LA QUE NOS DESPLEGAMOS EN LAS 30 COMUNAS DE LA REGIÓN PARA RECOGER EL SENTIR DE CADA UNO DE USTEDES .PARA QUE FINALMENTE EL DÍA 21 DE MARZO DEL AÑO 2023 SE APROBARA LA "ESTRATEGIA REGIONAL DE DESARROLLO MAULE 2042" LA CUAL CONSTITUYE UN MARCO DE DEFINICIONES QUE ORIENTAN A ACCIONES LIGADAS AL CRECIMIENTO, DESARROLLO Y MEJORAMIENTO DE LAS CONDICIONES DE VIDA DE GRUPOS Y PERSONAS HABITANTES DE LOS TERRITORIOS DE LA REGIÓN.

CONSTITUCIÓN DEL COSOC

COMO GOBIERNO REGIONAL ES DE NUESTRO INTERÉS QUE TODA LA COMUNIDAD SE SIENTA PARTÍCIPE DE LAS DECISIONES QUE TOMAMOS, ES POR ESO QUE CONSTITUIMOS "EL CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL (COSOC)", COMPUESTO POR 14 DIRIGENTES QUE REPRESENTAN EL MUNDO ACADÉMICO, SOCIEDAD CIVIL EMPRENDEDORES, ARTESANO ENTRE OTROS , CUYO PROPÓSITO ES REPRESENTAR A ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL ANTE EL GOBIERNO



REGIONAL. ESTE CONSEJO TIENE UN CARÁCTER CONSULTIVO, LO QUE SIGNIFICA QUE BRINDAN OPINIONES Y RECOMENDACIONES.

EN NUESTRO ENFOQUE DE DESPLIEGUE TERRITORIAL, HEMOS PRIORIZADO LA COORDINACIÓN Y GESTIÓN DE MESAS DE TRABAJO PARA ABORDAR DIVERSAS TEMÁTICAS DE DESARROLLO REGIONAL, ESTABLECIENDO ASÍ UNA BASE SÓLIDA PARA LA COLABORACIÓN Y EL AVANCE EN ÁREAS CRUCIALES PARA NUESTRA COMUNIDAD.

- COMITÉ REGIONAL DE CAMBIO CLIMÁTICO.
- COMITÉ DE CIENCIA, TECNOLOGÍA, CONOCIMIENTO E INNOVACIÓN.
- CONSEJO REGIONAL DE CAPACITACIÓN.
- MESA FORESTAL.
- MESA DE PESCA.
- MESA MUJER PESCADORA.
- MESA INFRAESTRUCTURA HOSPITALARIA.
- MESA ECOSISTEMA DE EMPRENDIMIENTO E INNOVACIÓN. MAULE

ÁMBITO INTERNACIONAL

HEMOS LIDERADO UN AMBICIOSO PROGRAMA DE INTERNACIONALIZACIÓN PARA LA REGIÓN DEL MAULE, CON EL OBJETIVO DE FORTALECER LA INSERCIÓN INTERNACIONAL Y ATRAER TALENTO E INVERSIONES AL TERRITORIO. SE HA PROMOVIDO LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL, LA PROMOCIÓN DE EXPORTACIONES Y LA ATRACCIÓN DE INVERSIÓN EXTRANJERA, CONTANDO CON EL APOYO DE NUESTROS CONSEJEROS REGIONALES.

EN EL AÑO 2023, SE ACTUALIZÓ UN IMPORTANTE ACUERDO DE COOPERACIÓN CON LA REGIÓN DE BORGOÑA-FRANCHE COMTE DE FRANCIA. ESTE ACUERDO ABARCA ÁREAS CLAVE COMO LA VITIVINICULTURA, AGRICULTURA, MEDIO AMBIENTE, SALUD, ECONOMÍA, INNOVACIÓN, TECNOLOGÍA. TURISMO, CULTURA Y FORMACIÓN PROFESIONAL.

ESTE ACUERDO REPRESENTA UN PASO SIGNIFICATIVO HACIA EL DESARROLLO Y LA INTERNACIONALIZACIÓN DE LA REGIÓN DEL MAULE, PROMOVIENDO LA COLABORACIÓN EN DIVERSAS ÁREAS DE INTERÉS MUTUO Y CONTRIBUYENDO AL BIENESTAR DE SUS HABITANTES.

ADEMÁS, HEMOS ESTABLECIDO CONTACTO Y RELACIONES CON REGIONES EN LOS PAÍSES DE DINAMARCA, BÉLGICA, PAÍSES BAJOS, ESPAÑA, FRANCIA, CHINA, JAPÓN, ARGENTINA Y BRASIL PARA PROMOVER ACCIONES QUE CONTRIBUYAN AL DESARROLLO SOSTENIBLE Y A MEJORAR EL NIVEL DE VIDA DE LA POBLACIÓN MAULINA A TRAVÉS DE LA TRANSFERENCIA, RECEPCIÓN E INTERCAMBIO DE INFORMACIÓN, CONOCIMIENTOS, TECNOLOGÍA, EXPERIENCIAS Y RECURSOS. PRETENDEMOS QUE A TRAVÉS DE ESTAS RELACIONES SE FORME UN CIRCUITO VIRTUOSO ENTRE EL DINAMISMO DE ORGANISMOS INTERNACIONALES Y NUESTRA SOCIEDAD CIVIL, ACADÉMICA Y EL SECTOR PÚBLICO Y PRIVADO.

ENTRE LOS NUEVOS CONVENIOS QUE ESTAMOS IMPULSANDO DESTACO EL "CONVENIO DE COLABORACIÓN CON LA AGENCIA DE PROMOCIÓN DE LA INVERSIÓN EXTRANJERA, INVESTCHILE" QUE BUSCA PROMOVER LA ATRACCIÓN DE INVERSIÓN EXTRANJERA HACIA NUESTRA REGIÓN Y LA "DECLARACIÓN DE INTENCIONES CONJUNTA CON LA JUNTA DE ANDALUCÍA EN ESPAÑA, QUE BUSCA PROGRAMAR ACTIVIDADES A REALIZAR EN MATERIAS DE



EDUCACIÓN, DEPORTES, JUVENTUD Y ASUNTOS SOCIALES, GOBERNANZA Y DESARROLLO LOCAL, TURISMO Y CULTURA, INNOVACIÓN Y ENERGÍAS RENOVABLES, INTELIGENCIA ARTIFICIAL ENTRE OTRAS.

POTENCIANDO COMUNAS

NUESTRO COMPROMISO HA SIDO EL BRINDAR ASESORAMIENTO A LOS MUNICIPIOS PARA IMPULSAR PROYECTOS DE DESARROLLO LOCAL. LOS EQUIPOS MUNICIPALES COLABORAN ESTRECHAMENTE CON LAS COMUNIDADES, IDENTIFICANDO NECESIDADES Y CONVIRTIÉNDOLAS EN PROYECTOS VIABLES.

LOS PROYECTOS FINANCIADOS ABARCAN UNA AMPLIA GAMA DE NECESIDADES PARA LAS COMUNAS. SE HAN ASIGNADO FONDOS PARA ADQUIRIR UNA VARIEDAD DE VEHÍCULOS Y EQUIPOS, DESDE CAMIONES ALJIBES, MINIBUSES Y EQUIPOS ESPECIALIZADOS COMO PERFORADORAS DE POZOS Y MOTONIVELADORAS. ESTA INVERSIÓN, ASCIENDE A 6.934 MILLONES, LO CUAL REFLEJA UN COMPROMISO SIGNIFICATIVO CON EL DESARROLLO Y LA MEJORA DE LA INFRAESTRUCTURA Y LOS SERVICIOS EN LAS ÁREAS ESPECIFICADAS. ES UN PASO IMPORTANTE HACIA LA MODERNIZACIÓN Y LA EFICIENCIA EN LAS OPERACIONES MUNICIPALES, LO QUE BENEFICIA A LOS RESIDENTES Y FORTALECE EL FUNCIONAMIENTO DE LAS COMUNIDADES LOCALES.

ADQUISICIÓN Y REPOSICIÓN 33 CAMIONES, DESTACANDO LA COMPRA DE CAMIONES TOLVA, RECOLECTORES DE RESIDUOS DOMICILIARIOS, LIMPIA FOSAS Y CAMIONES ALJIBES EN LAS COMUNAS DE CONSTITUCIÓN CUREPTO, CURICÓ, LINARES PARRAL, PELARCO, RETIRO, YERBAS BUENAS, CHANCO, COLBÚN LONGAVÍ, MAULE, PENCAHUE, RAUCO, SAGRADA FAMILIA, VICHUQUÉN, VILLA ALEGRE Y CAUQUENES. LO ANTERIOR EN FUNCIÓN DE CONTRIBUIR A LABORES TERRITORIALES DE DISTRIBUCIÓN DE AGUA POTABLE, RECOGER DESECHOS, REALIZAR SANEAMIENTO SANITARIO Y TRASLADO DE MATERIALES PARA LA CONSTRUCCIÓN.

ADQUISICIÓN Y REPOSICIÓN DE 31 CAMIONETAS MUNICIPALES PARA ABORDAR DISTINTAS PROBLEMÁTICAS A NIVEL SOCIAL PARA CAUQUENES, EMPEDRADO, HUALAÑÉ, LICANTÉN, MOLINA, PARRAL, PELARCO, RETIRO, SAN JAVIER, VICHUQUÉN. ESTAS NUEVAS CAMIONETAS, PERMITIRÁN POTENCIAR EL TRABAJO DE DIFERENTES ÁREAS DE LA MUNICIPALIDADES DE LA REGIÓN, LO QUE IRÁ EN DIRECTO BENEFICIO DE USTEDES.

ADEMÁS, SE REALIZARON LA ADQUISICIÓN DE 20 NUEVOS VEHÍCULOS Y EQUIPOS, INCLUYENDO BUSES, TRACTORES, RETROEXCAVADORAS, VETERINARIAS MÓVILES, ILUMINARIAS Y MAQUINARIA PARA REPARACIÓN DE CAMINOS.

EL COMPROMISO ADQUIRIDO POR ESTA GOBERNADORA REGIONAL SIGUE SIENDO TRABAJAR TRANSVERSALMENTE CON LOS 30 MUNICIPIOS, CON LOS 30 ALCALDES Y ALCALDESAS, "PORQUE NO HAY COMUNAS DE PRIMERA NI DE SEGUNDA", SIN DISTINCIONES POLÍTICAS. ESE HA SIDO UN SELLO DE NUESTRA GESTIÓN.

INSTITUCIONALIDAD

PARA TODOS LOS LOGROS QUE HEMOS ALCANZADO HAN SIDO FUNDAMENTALES LOS FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO REGIONAL, QUIENES DESEMPEÑAN UN PAPEL CRUCIAL EN EL



BIENESTAR DE LOS CIUDADANOS, Y EN LA PROMOCIÓN DEL DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL. ES POR ELLO QUE DURANTE EL AÑO 2023 SE REALIZARON MEJORAS SALARIALES PARA LOS ESTAMENTOS ADMINISTRATIVO, AUXILIAR, PROFESIONAL Y TÉCNICO QUE BENEFICIO A CASI EL 70% DEL TOTAL DE LA DOTACIÓN, EL COMPROMISO ES SEGUIR MEJORANDO LAS CONDICIONES DE NUESTROS EQUIPOS PRIORIZANDO DENTRO DE LOS BENEFICIOS LA COBERTURA A SALA CUNA PARA LOS HIJOS DE NUESTROS FUNCIONARIOS, LO CUAL SE ENMARCA EN LOS DERECHOS MATERNALES QUE AYUDAN A LA CONCILIACIÓN VIDA FAMILIAR/LABORAL, PUES SON ELLOS EL MOTOR DE ESTE GOBIERNO REGIONAL PARA CUMPLIR LOS COMPROMISOS QUE TENEMOS CON CADA UNO DE USTEDES.

PALABRAS FINALES

QUERIDOS AMIGOS Y AMIGAS:

HOY, NO PUEDO EVITAR SENTIR UNA PROFUNDA EMOCIÓN AL CONTEMPLAR EL INCREÍBLE VIAJE QUE HEMOS EMPRENDIDO JUNTOS DURANTE ESTOS CASI 3 AÑOS. HAN SIDO AÑOS DE DESAFÍOS, PERO TAMBIÉN DE TRIUNFOS. Y EN ESTE MOMENTO, QUIERO DESTACAR EL GRAN PROGRESO QUE HEMOS LOGRADO EN NUESTRA HERMOSA REGIÓN.

AQUÍ FRENTE A USTEDES, CON LA SENCILLEZ QUE ME CARACTERIZA, PUEDO CONFIRMAR QUE CUANDO A LAS PERSONAS, VECINOS, FAMILIAS SE LES ESCUCHA, ACOMPAÑA, ATIENDE Y SE BUSCAN SOLUCIONES CONJUNTAS, CON EL SÓLO FIN DE UNIR AL MAULE ...SE APORTA AL PROGRESO Y ESTA CUENTA PÚBLICA ES UN CLARO EJEMPLO.

LES QUIERO DECIR QUE ME REFLEJO EN CADA UNO DE USTEDES, MUJERES Y HOMBRES QUE DÍA A DÍA LUCHAN POR CUMPLIR SUS SUEÑOS, TAL COMO YO CUMPLÍ EL MÍO DE SER LA PRIMERA GOBERNADORA DE LA REGIÓN DEL MAULE. NO PUEDO DEJAR DE AGRADECER. POR ESO QUIERO CONTARLES QUE VENGO DE UNA FAMILIA DONDE LA SUPERACIÓN ES MÁS QUE UNA PALABRA, ES LA HERENCIA QUE ME ENTREGARON MIS PADRES: ADRIANA Y MARMADUQUE. TAMBIÉN A MI MARIDO Y A MIS HIJOS POR ACOMPAÑARME EN ESTE DESAFÍO. CADA OBSTÁCULO ES UNA OPORTUNIDAD PARA CRECER. EN MI HOGAR, APRENDÍ QUE LA VERDADERA GRANDEZA SE ENCUENTRA EN LA DECISIÓN DE ALCANZAR NUESTROS PROPÓSITOS, SIN IMPORTAR LAS DIFICULTADES QUE SE PRESENTEN EN EL CAMINO.

FINALMENTE QUIERO RECONOCER A LA GRAN FAMILIA QUE COMPONEN TODOS LOS FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO REGIONAL, A LOS CONSEJEROS Y CONSEJERAS REGIONALES, AL DELEGADO REGIONAL, COMPAÑERO Y AMIGO HUMBERTO AQUEVEQUE DIAZ, A LOS DELEGADOS PROVINCIALES JOSÉ PATRICIO CORREA, CLAUDIO MERINO Y ALY VALDERRAMA, SECRETARIOS MINISTERIALES, DIRECTORES DE SERVICIOS A NUESTROS ALCALDES Y ALCALDESAS, A LOS CONCEJALES Y CONCEJALAS Y EN ESPECIAL A USTEDES LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL Y SUS DIRIGENTES QUE ESTÁN AQUÍ PRESENTES, POR SU PERMANENTE APOYO Y COMPROMISO. RECUERDEN SIEMPRE QUE SON EL ALMA DE ESTA REGIÓN, Y JUNTOS, SEGUIREMOS ESCRIBIENDO ESTA HISTORIA.

MITRABAJO COMO LA PRIMERA GOBERNADORA REGIONAL DEL MAULE REPRESENTA SIN DUDA UN DESAFÍO COMO MUJER...TENGO ESA FUERZA DE GENERACIONES DE MUJERES QUE SON



HIJAS, MADRES, HERMANAS ESPOSAS Y QUE SABEN QUE EL MOTOR MÁS GRANDE ES DAR VIDA A LOS SUEÑOS, DAR VIDA A LA ESPERANZA Y ABRIRSE PASO CON LA FIRME CONVICCIÓN DE QUE SOMOS PARTE DE UNA MISMA HISTORIA QUE SOLO BUSCA ...UNIR AL MAULE

¡Y QUE VIVA EL MAULE Y SU GENTE! MUCHAS GRACIAS".

El Secretario Ejecutivo, dice "señores y señoras, Con estas palabras de la Sra. Gobernadora Regional y Presidenta del Consejo Regional, doña Cristina Bravo Castro, se ha dado cumplimiento al mandato del legislador, del artículo 26 de la ley 19.175 y por tanto, no habiendo otros puntos en la tabla, corresponde levantar la presente sesión.

Siendo las 13:25. hora y habiéndose cumplido con el objetivo, se levanta

la Sesión.

SECRETARIO *

EJECUTIVO *

CONJUAN ENTRO SOTO GARCES

PER TETARIO EJECUTIVO

CBC/JPSG/nbb.-